

 Bundeskanzleramt

[bundeskanzleramt.gv.at](http://bundeskanzleramt.gv.at)

**Karl Nehammer**  
Bundeskanzler

Herrn  
Mag. Wolfgang Sobotka  
Präsident des Nationalrats  
Parlament  
1017 Wien

Geschäftszahl: 2023-0.509.201

Wien, am 7. September 2023

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Abgeordneten zum Nationalrat Hafenecker, MA, Kolleginnen und Kollegen haben am 7. Juli 2023 unter der Nr. **15762/J** eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Folgeanfrage Kosten der USA-Reise von Staatssekretärin Plakolm“ an mich gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

**Zu Frage 1:**

1. *Welche Gesamtkosten fielen für die Reise von StS Plakolm in die USA an?*
  - a. *Auf welche Höhe beliefen sich Flugkosten?*
  - b. *Auf welche Höhe beliefen sich Unterbringungs- und Verpflegungskosten?*
  - c. *Auf welche Höhe beliefen sich Transport- und Beförderungskosten (Taxi, etc.)?*
  - d. *Auf welche Höhe beliefen sich Kosten für Sicherheitspersonal?*
  - e. *Welche sonstigen Kosten fielen an und in welcher Höhe?*
  - f. *Aus welchem Budget wurden diese Kosten finanziert?*

Ich darf auf die Beantwortung der parlamentarischen Anfrage Nr. 15482/J vom 5. Juli 2023 verweisen.

**Zu Frage 2:**

2. *Um welche Journalistin von welchem Medium handelte es sich bei der in der Anfragebeantwortung 14494/AB genannten Journalistin, die an der Reise teilnahm?*
  - a. *In welcher Höhe wurden die Reisekosten (inkl. Verpflegung etc.) für genannte Journalistin seitens des BKA übernommen?*

Frau Melanie Tüchler von „Kronehit“ hat an der Reise teilgenommen. Für die anteilig übernommenen Reisekosten liegt zum Anfragestichtag noch keine Abrechnung vor.

**Zu Frage 3:**

3. *Von welcher Relevanz waren Besuche eines „Rooftop-Beetes“, der Firma Meta, Sightseeing in Beverly Hills sowie die Fahrt mit einem „Cable Car“ für die Tätigkeit und die Funktion als Jugendstaatssekretärin bzw. wie werden diese Termine begründet?*

Das Programm wurde vom Büro der Staatssekretärin in Zusammenarbeit mit den Vertretungsbehörden organisiert. Betreut wurde die Delegation vom jeweiligen Personal der österreichischen Behörden vor Ort.

Es fanden im Rahmen der Reise mehrere offizielle Termine statt, die im Zusammenhang mit dem umfassenden Gebiet der Jugendpolitik stehen, darunter die Teilnahme am ECOSOC Youth Forum der Vereinten Nationen, bilaterale Gespräche mit Vertretern der VN sowie den Vereinigten Staaten zur Stärkung des internationalen Jugendaustausches, ein Treffen mit Vertretern der Stadt New York und der Besuch regionaler Jugend- und Freiwilligenprojekte sowie ein Austausch mit führenden Technologieunternehmen zum Thema Kinder- und Jugendschutz im Internet.

Karl Nehammer